

Fecha: 21-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Universidades adan apoyo a postulantes y alumnos afectados por la emergencia

Pág. : 6

Cm2: 800,2

VPE: \$ 1.924.581

Tiraje:

10.000

Lectoría:

30.000

Favorabilidad:

No Definida

Por Francisca Pacheco Pérez  
cronica@diarioelsur.cl

**A**unque el proceso de matrícula para la educación superior comenzó ayer y se desarrolla en dos períodos hasta el 29 de enero, este lunes el Comité Técnico de Acceso del Subsistema Universitario acordó extender la convocatoria hasta el 6 de marzo para postulantes damnificados por los incendios forestales, acreditando la ficha FIBE en instituciones adscritas al Sistema de Acceso.

A esta prórroga se suman otras medidas excepcionales que están coordinando las casas de estudio en la región para apoyar a postulantes y alumnos afectados. Aunque se ha trabajado caso a caso, las acciones anunciadas a la fecha consisten principalmente en facilidades económicas y académicas, junto a contención psicosocial. Además se están desarrollando catastros para definir el nivel de afectación en cada comunidad educativa.

Algunas casas de estudio también se han desplegado en distintos puntos para colaborar en la remoción de escombros y recolección de recursos destinados a aquellos afectados que forman parte de la institución, pero también a damnificados externos.

#### GARANTÍAS ACADÉMICAS

La jefa de Gabinete de la Universidad de Concepción, Violeta Montero, contó que a través de la Unidad de Bienestar Estudiantil se habilitó una modalidad excepcional de postulación presencial a las Becas Internas de Excelencia Académica UdeC para alumnos afectados, hasta el 13 de marzo. Asimismo, se ha ofrecido contingencia psicológica y se están evaluando apoyos económicos y de equipamientos para uso académico para estudiantes en condición de mayor gravedad.

En el caso de la Universidad Católica de la Santísima Concepción las medidas apuntan a aliviar la carga financiera de la matrícula. Su vicerrectora académica, Lorena Gerli, anunció que "en el proceso de admisión, la UCSC ha definido que la primera cuota de esta queda eximida y el saldo restante se redistribuye en dos pagos, correspondientes a junio (cuota 2) y septiembre (cuota 3).

En tanto, para estudiantes directamente afectados "se contempla la opción de Nota Pendiente, lo que permitirá regularizar sus actividades curriculares durante marzo", agregó.

El vicerrector de la Universidad Andrés Bello, sede Concepción, Dr. Carlos González, manifestó



Algunas casas de estudio se han desplegado en zonas afectadas o puntos de acopio con voluntarios.

#### AGENDA DE VERANO

La emergencia ha obligado a reprogramar actividades académicas y extracurriculares. Por ejemplo, el vicerrector UNAB precisó que para quienes cursan el semestre de verano "se virtualizaron las actividades y se otorgó flexibilidad de asistencia". Esta medida también fue adoptada por la UDD, para el semestre de verano, y por la UCSC para el período docente verano: "se han habilitado extensiones de plazo y eventuales reprogramaciones, evaluadas e informadas por cada profesor responsable del curso", mencionó la vicerrectora.

#### APOYOS EXTERNOS

Hasta este viernes la UDD dispondrá de un punto de acopio en el campus Pedro de Valdivia, con el fin de reunir insumos como alimentos no perecibles, alimentación para mascotas y artículos de aseo.

Además, "equipos de estudiantes, docentes y tutores de las carreras de Enfermería, Psicología y Kinesiología se están desplegando en las zonas afectadas para colaborar de forma técnica tanto con bomberos como con las familias damnificadas", indicó.

Desde la USS se está en coordinación con municipios, organizaciones sociales y autoridades, mientras que la federación de estudiantes está movilizando a la comunidad estudiantil a colaborar en dos centros de acopio en Concepción, así como en la remoción de escombros en el sector Palomares y entrega de materiales para esta misma función.

Mediante la Dirección General de Desarrollo Estudiantil UNAB también se están desarrollando campañas solidarias de recolección de alimentos, agua y otros recursos, destinados tanto a la comunidad afectada como a damnificados en general.

A lo anterior se suma la colaboración del hospital clínico veterinario, que "está trabajando con doble turno para ir en ayuda de mascotas y animales afectados, ello con atenciones gratuitas".

6

de marzo es el nuevo plazo de matrículas para estudiantes de universidades adscritas al Sistema de Admisión.

que "se está trabajando de manera individual con cada estudiante para entregar la mayor cantidad de apoyo en estos momentos". Algunas ayudas ya definidas contemplan la entrega de becas para aranceles, flexibilidad académica y apoyo psicológico.

Un escenario similar se constata en la Universidad San Sebastián, donde también se está desa-

rrollando un trabajo personalizado, caso a caso. "Se están gestionando alternativas académicas y administrativas, que permitan resguardar la continuidad de los estudios y entregar tranquilidad a las familias", precisó el vicerrector USS, Claudio Concha.

En la Universidad del Desarrollo se instaurará la Beca Excepcional por Catástrofe para la sede

Concepción, solo para 2026.

"Se financiará la matrícula y la diferencia entre el arancel oficial del programa y la suma de los créditos y beneficios estudiantiles. El alumno deberá haber suscripto al CAE y solicitado el 100% del arancel, además de la evaluación por parte del equipo de asistentes sociales de la Universidad", remarcó la vicerrectora, Florencia Jofré.